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Н
овый год – особый праздник. Он любим с детства, он собирает родных 
и близких у семейного очага. Новый год – это время новых надежд и 
ожиданий. 

Под бой курантов мы думаем о будущем и подводим итоги уходящего года. Это был 
год большой работы. Нам удалось многое. Убежден, что вместе мы впишем новые 
яркие страницы в летопись нашей любимой области.

Давайте пожелаем друг другу в праздничную ночь всего самого лучшего. Исполне-
ния желаний, благополучия, добра и мира. Пусть всегда рядом будут дорогие вам люди 
и верные друзья. Здоровья вам, счастья и процветания! С Новым годом!

Председатель Законодательного Собрания
В.В. МЯКУШ

В
ладимир Путин заметил, что 
устойчивость не означает 
косности. «Несправедли-

вость, чванливость, коррупционная 
ржавчина размывают стабильность», 

– сказал Путин. «Нет никакой силы, 
способной остановить движение Рос-
сии вперед. Страна будет идти от побе-
ды к победе», – пообещал Владимир 
Путин.

Глава государства подчеркнул, что 
нельзя давать несбыточных обеща-
ний. По его словам, главное – тар-
гетировать бедность, как это проис-
ходило с инфляцией. Также президент 
призвал убрать все нечеткие нормы в 
законах, которые используются «не-
чистоплотными правоохранителями», 
чтобы «наехать на бизнес». На миро-
вой арене Путин пообещал продол-
жить открытую и честную внешнюю 
политику. «Мы не ищем и не будем 
искать конфронтации с кем бы то ни 
было», – сказал он.

«Надо честно обозначить нере-
шенные проблемы, настойчиво их 
решать, устраняя то, что мешает идти 
вперед, ставить перед собой еще бо-
лее масштабные цели и добиваться 
результата. Впереди очень много 
важных, значимых, не терпящих от-
лагательства дел, а все, что удалось 
сделать, – это только фундамент, но 

не гарантия дальнейшего успешного 
развития», – добавил Путин.

Выступивший после Путина на 
съезде Дмитрий Медведев поддер-
жал самовыдвижение действующего 
главы государства.

«Решения нашего съезда – это го-
лос большинства, тех, кто поддержал 
нас на выборах и доверил сделать 
Россию сильной и благополучной 
страной. Такой стране нужен силь-

ный и безоговорочный лидер. Мы 
с вами давно и твердо определили, 
кому окажем поддержку. Это чело-
век, которому доверяет большинство 
граждан страны, – Владимир Влади-
мирович Путин. Мы поддерживаем 

ваше самовыдвижение. Мы окажем 
вам, Владимир Владимирович, всю 
возможную поддержку и сейчас, и 
в будущем», – сказал глава прави-
тельства.

Выступая на съезде партии 
«единая россия», президент 
Владимир путин отметил, 
что достойное место 
В будущем должно быть 
обеспечено для Всех, 
и заяВил, что «не нужно 
относиться к россии как 
к любимой бабушке, пичкая 
ее лекарстВами, наоборот, 
страна должна стать молодой 
и устремленной Вперед». 
председатель праВительстВа 
рФ дмитрий медВедеВ 
поддержал самоВыдВижение 
путина, заяВиВшего 
о необходимости сбережения 
нации.

Дорогие южноуральцы!
От всей души пОздравляю вас 

с НОвым гОдОм и рОждествОм!

Юрий КарлиКанов, первый заместитель 
председателя Законодательного Собрания 

Челябинской области (фракция «Единая Россия»):
В первый день съезда работали семь целе-
вых групп по различной тематике. С Влади-
миром Викторовичем Мякушем мы при-

нимали участие в работе социального блока, где 
развернулась продуктивная дискуссия по под-
держанию слабо защищенных слоев населения. 
Шел предметный обмен мнениями между реги-
ональными представителями и федеральными 
властями. Здесь красной нитью стала мысль, что 
любая социальная поддержка, безусловно, бази-
руется на экономике. На пленарном заседании 
съезда была выражена единогласная поддержка 
главе государства Владимиру Путину, который 
принял решение баллотироваться в президенты 
на выборах в марте 2018 года. Делегаты съезда 
восприняли это как естественный процесс, по-
скольку Владимир Владимирович – национальный лидер. В целом съезд прошел 
на эмоциональной волне, чувствовался общий подъем, все понимали, что на-
ходятся в преддверии очень значимого события, и осознавали, какие задачи 
перед нами сегодня поставлены.

владимир МяКуш, председатель Законодательного 
Собрания Челябинской области 
(фракция «Единая Россия»):

Самое важное то, что в работе съезда 
принял участие президент РФ Владимир 
Путин. Кульминацией было его согла-

сие и поддержка партии «Единая Россия» 
в  проведении выборной кампании. Сегод-
ня на «Единую Россию» возлагается очень 
серьезная ответственность за организацию 
избирательной кампании и обеспечение 
безусловной победы Владимира Владими-
ровича Путина на этих выборах. Сегодня 
правильные слова прозвучали: «Владимир 
Путин нужен России!» Кроме того, по пред-
ложению председателя партии Дмитрия 
Медведева 26 федеральных проектов будут 
оптимизированы и объединены в 14 про-

ектов. Все они носят целенаправленный характер и дополняют друг друга. Это 
поможет более четко координировать работу по реализации каждого проекта и 
улучшить контроль за их исполнением. Необходимо провести финансиро-
вание всех партийных проектов, что и наметила партия. В 2018 году будет 
принято это решение.

на съезДе было принято решение об изменении 
структуры межрегиональных коорДинационных 
советов. их число сократилось с 26 До 8 – 
по количеству феДеральных округов. челябинская 
область вошла в состав уральского мкс, который 
возглавил иван квитка. первым заместителем 
по направлению выборов, оргработы 
и партстроительства  избран секретарь челябинского 
регионального отДеления партии «еДиная россия», 
преДсеДатель законоДательного собрания области 
влаДимир мякуш.

«мы Должны 
сДелать 
россию 

молоДой 
и устремленной 

впереД»
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В 
самом деле, в этот день пишу-
щие корреспонденты имели 
полное право отложить в сто-

рону свои перо и блокнот, операторы 
и фоторепортеры – оторвать взгляд 
от объективов, телеведущие – просто 
ничего не комментировать. Весь про-
шедший год они не могли себе этого 
позволить, причем настолько успеш-
но, что в итоге одни были признаны 
лауреатами конкурса журналистов 
городских и районных газет «Золотое 
перо», другие – конкурса городских 
и районных телерадиокомпаний «От-
крытый взгляд», третьи – конкурса 
журналистских работ на лучшее осве-
щение деятельности Законодательного 
Собрания Челябинской области. 

В каждом конкурсе – несколько но-
минаций. Так, в первом соответственно 
«Подборка материалов о деятельности 
Законодательного Собрания», «Журна-
листская работа по теме: «Народный 
депутат», «Лучший парламентский 
корреспондент», «Закон в действии» 
и «Лучшая фоторабота о деятельно-
сти Законодательного Собрания». Во 
втором – «Лучший выпуск новостей», 
«Подборка телевизионных сюжетов по 
теме: «Народный депутат», «Закон в 
действии», «Подборка телевизионных 
сюжетов о деятельности Законодатель-
ного Собрания», «Лучшая операторская 
работа». Наконец, в третьем – «Печат-
ные средства массовой информации», 
«Электронные средства массовой ин-
формации», «Информационные агент-
ства». Отметим, что по крайней мере 
две из них не так часто бывают пред-
ставлены в журналистских конкурсах. 
Это «Лучшая фоторабота» и «Лучшая 
операторская работа». 

Можно сказать, что именно широ-

кий диапазон номинаций и обусловил 
обширную географию участников. Для 
наглядности, если отметить на карте 
Челябинской области точки городов и 
районов, где журналисты-лауреаты 
ежедневно освещают события, то, ве-
роятно, будет освещен весь наш ре-
гион. 

– Я очень рад, что между депутатами 
Законодательного Собрания и предста-
вителями средств массовой информа-
ции сложились тесные конструктивные 

отношения, – отметил спикер област-
ного парламента Владимир Мякуш 
(фракция «Единая Россия»), открывая 
церемонию награждения. – Благодарю 
вас за объективное освещение дея-
тельности не только Законодательного 
Собрания, но и всех региональных ор-
ганов власти. Вы проводите большую 
работу по формированию активной 
жизненной позиции и политического 
сознания жителей Челябинской об-
ласти. Оценивая деятельность журна-

листского сообщества, утверждаю, что 
на Южном Урале – самые талантливые, 
самые перспективные сотрудники СМИ, 
которые находятся на переднем крае 
работы над улучшением качества жиз-
ни южноуральцев. Я уверен, что наше 
сотрудничество продолжится, ведь в 
этом деле очень важны совместные, 
консолидированные действия. 

Лауреатов трех конкурсов также 
поздравили председатель комитета 
Законодательного Собрания по инфор-

мационной политике Марина Поддуб-
ная (фракция «Единая Россия»), заме-
стители председателя комитета Сергей 
Буяков (фракция ЛДПР) и Константин 
Толкачев (фракция «Единая Россия»), 
начальник управления пресс-службы 
и информации правительства Челя-
бинской области Дмитрий Федечкин, 
председатель регионального Союза 
журналистов Ольга Давиденко. 

Ответное слово от южноуральских 
СМИ держала главный редактор газе-
ты «Сельские новости» Брединского 

района, обладатель первого места в 
номинации «Лучший парламентский 
корреспондент» Александра Цыганова. 
Она поблагодарила парламентариев за 
высокую оценку журналистского труда 
и пожелала им в будущем году пре-
творения в жизнь новых законов на 
благо людей и всего нашего региона. 
Соответственно, друг другу журнали-
сты желали как можно больше хоро-
ших информационных поводов. А они, 
безусловно, будут...

Александр Патритеев 

предстаВители средстВ массоВой инФормации со Всех уголкоВ 
южного урала собрались В одно Время, В прошлый Вторник, 
и В одном месте, В стенах областного парламента, исключительно 
ради одного события. Впрочем, не затем, чтобы это событие осВетить, 
а для того, чтобы принять В нем непосредстВенное участие – 
В ежегодном честВоВании победителей журналистских конкурсоВ, 
учрежденных законодательным собранием.

Елена Мажаурова, редактор отдела 
телевидения «Редакция газеты «Всходы» 
Нагайбакского района, первое место в номинации 
«Закон в действии» конкурса «Открытый взгляд»:

Наше телевидение существует двадцать лет. Делаем программу «Нагай-
бакская неделя», освещая абсолютно все новости района. Помимо того что 
я журналист, сама могу и снять, и смонтировать. На конкурс «Открытый 

взгляд» представила материалы по блокам. Один из блоков был посвящен кон-
кретно действию законов Челябинской области. Ведь людям всегда интересно, 
как работает на деле тот или иной закон. Другой блок материалов посвятила непо-
средственно реализации в нашем районе проектов партии «Единая Россия», таких 
как «Местный Дом культуры», «Городская среда» и другие. Мы освещали проекты 
буквально шаг за шагом, начиная со сходов жителей. Лично для меня первое 
место в конкурсе, наверное, это доказательство, что от моей работы есть польза, 
признание важности того, что я делаю. Кстати, у нас от Нагайбакского района 
еще два лауреата, но уже в конкурсе «Золотое перо», – главный редактор и 
журналист газеты «Всходы». 

Н
овшества предполага-
ют установление срока 
денежной выплаты с 

момента рождения ребенка и до 
достижения им трех лет. Кроме 
того, на день подачи заявления о 
назначении ежемесячной денеж-
ной выплаты семья должна быть 
многодетной. 

– Также будет учитываться статус 
занятости родителей (опекунов, 
усыновителей), – прокомменти-
ровала министр социальных от-
ношений Челябинской области 
Татьяна Никитина. – Исключе-
ние составляют социально неза-
щищенные категории граждан, 
граждане, имеющие статус без-
работных, а также относящиеся 
к категориям лиц с отсутствием 
или ограничением возможностей 
трудоустройства, одинокие мате-
ри, осуществляющие уход за ре-

бенком до достижения им трех лет, 
не подлежащие обязательному со-
циальному страхованию на случай 
временной нетрудоспособности и 
в связи с материнством.
По словам министра, по предва-
рительным прогнозам, числен-
ность детей, на которых в следую-
щем году будет предоставляться 
денежная выплата, составит 4370 
человек.
Важно отметить, что законом 
установлен новый размер ежеме-
сячной выплаты. Если раньше он 
составлял чуть более 9000 рублей, 

то с 1 января 2018 года эта сумма 
вырастет до 10 221 рубля.
Предоставление выплат будет 
осуществляться на условиях со-
финансирования из федерального 
и областного бюджетов. Средства 
федеральной казны определены в 
сумме 184 миллиона рублей, из об-
ластного бюджета на эти цели будет 
направлено 315 миллионов рублей. 
Общая сумма затрат в следующем 
году по этому направлению соста-
вит 499,5 миллиона рублей.
Комментируя предлагаемые из-
менения, председатель Законода-

тельного Собрания Челябинской 
области Владимир Мякуш (фрак-
ция «Единая Россия») обратил 
внимание, что законопроект при-
нимается в развитие инициатив 
президента Владимира Путина, 
которые направлены на улучше-
ние демографической ситуации в 
стране.
Проект закона парламентарии 
приняли в первом и третьем чте-
ниях, минуя второе.

по инициативе презиДента

более 4000 Детей 
буДут в слеДующем 
гоДу получать 
ежемесячные 
пособия.

10 221 рубль 

составит в следующем году 
сумма ежемесячной 
денежной выплаты 
на малыша от полутора 
до трех лет. 

есть такая профессия 

Победители журналистских конкурсов на премии 
Законодательного Собрания

Памятное фото: представители СМИ 
редко бывают в кадре

депутаты определили ноВый срок для устаноВления денежной 
Выплаты на ребенка. изменения В закон, регламентирующий 
предостаВление материальных Выплат малообеспеченным 
семьям при рождении третьего и последующих детей В Возрасте 
от полутора до трех лет, были единогласно одобрены
 на декабрьском заседании законодательного собрания 
челябинской области.

Р
азработанный проект закона 
предусматривает возможность 
применения мажоритарной из-

бирательной системы на выборах депу-
татов представительных органов власти 
муниципальных образований Челябин-
ской области с использованием не только 
одномандатных, но и многомандатных 
избирательных округов. 

– Кроме того, проект закона предусма-
тривает сокращение времени голосования 
на муниципальных выборах, на выборах 
депутатов Законодательного Собрания, а 
также на выборах губернатора с 22.00 до 
20.00, – добавил председатель областно-
го избиркома Сергей Обертас. – Данный 
период голосования применялся продол-
жительное время при проведении феде-
ральных избирательных кампаний.

Как добавил заместитель председа-
теля Законодательного Собрания Челя-
бинской области, руководитель комитета 
по законодательству, государственному 

строительству и местному самоуправле-
нию Анатолий Брагин (фракция «Единая 
Россия»), законопроект предлагается 
принять пока только в первом чтении. 

– Принятие подобной законодатель-
ной базы не требует суеты, – проком-
ментировал Анатолий Брагин. – Ведь 
законодательство подвижное, оно по-
стоянно меняется. В ближайшее время в 
регионе не планируются муниципальные 
выборы и выборы в Законодательное 
Собрание Челябинской области, а потому 
у нас есть возможность подойти взве-
шенно к принятию проекта закона через 
второе и третье чтение.

С такой позицией согласился и пред-
седатель Законодательного Собрания 
Челябинской области Владимир Мякуш 
(фракция «Единая Россия»), который об-
ратил внимание, что в данной ситуации 
очень важно учитывать еще и мнение 
самих муниципальных образований. 

Ирина Яббарова

время голосования на выборах 
преДложено сократить
Выборное законодательстВо ждут преобразоВания. на декабрьском 
заседании депутаты областного парламента рассмотрели изменения, 
Внесенные избирательной комиссией челябинской области сразу В три 
областных закона: «о муниципальных Выборах В челябинской области», 
«о Выборах депутатоВ законодательного собрания челябинской области» 
и «о Выборах губернатора челябинской области». 

НОвОсти
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Н
апомним, в связи с досрочным 
прекращением полномочий 
депутата Законодательного Со-

брания Челябинской области шестого со-
зыва Владимира Ушакова, выдвинутого 
Челябинским региональным отделением 
партии «Единая Россия», 13 декабря на 
заседании областной избирательной ко-
миссии было принято решение о пере-
даче вакантного депутатского мандата 
зарегистрированному кандидату в депу-
таты из списка «Единой России» Дмитрию 
Альтману.

– Теперь у нас есть все основания по-
здравить вас, Дмитрий Александрович, 

с вручением мандата депутата Законо-
дательного Собрания и передать депу-
татское удостоверение, – сказал спикер 
областного парламента Владимир Мякуш 
(фракция «Единая Россия»). – Я уверен, 
что вы с честью оправдаете доверие из-
бирателей своей ежедневной депутатской 
работой.

В свою очередь Дмитрий Альтман 
заверил, что прекрасно осознает ответ-
ственность, которая лежит на депутате 
Законодательного Собрания Челябинской 
области в решении насущных вопросов в 
жизни региона.

– По своему роду деятельности моя 

основная задача – помогать людям, – от-
метил парламентарий. – В комитете по 
социальной политике, на вступление в 
который я подал заявление, буду продол-
жать аналогичную деятельность.

Добавим, что Дмитрий Александро-
вич Альтман – заслуженный врач Рос-
сийской Федерации, награжден знаком 
отличия «За заслуги перед Челябинской 

областью», лауреат Премии губернатора 
и Законодательного Собрания Челябин-
ской области. С 2014 года – главный врач 
Областной клинической больницы.

Интервью с депутатом Законодатель-
ного Собрания Дмитрием Альтманом 
(фракция «Единая Россия») читайте в 
январском номере «Парламентской не-
дели».

к Депутатской работе приступил
последнее В 2017 году 
заседание областного 
парламента для одного 
из депутатоВ стало 
перВым. парламентарии 
поздраВили дмитрия 
альтмана, пополниВшего 
их ряды, с Вручением 
мандата депутата 
законодательного 
собрания, а председатель 
Владимир мякуш передал 
ему депутатское 
удостоВерение.

П
очти на час, а если точнее, на 
52 минуты (именно столько 
идет фильм режиссера Оль-

ги Кисленко, снятый при поддержке 
телеканала ОТВ и ХК «Трактор») зал 
заседаний областного парламента 
превратился в кинотеатр, а депута-
ты Законодательного Собрания – в 
благодарных зрителей, вернее, в не-
равнодушных болельщиков. В первых 
рядах – ветераны «Трактора», игро-
ки звездного состава, завоевавшего 
бронзовые медали первенства стра-
ны по хоккею с шайбой: Анатолий Зи-
новьевич Картаев, Юрий Федорович 
Шумаков, Николай Филиппович Бец, 
Борис Иванович Молчанов, Леонид 
Федорович Герасимов. И они же – на 
экране, в роли самих себя, иногда, мо-
жет быть, чуть-чуть моложе.

Центральное внимание в фильме 
уделено победному матчу челябинско-
го «Трактора» над рижским «Динамо» 
в 1977 году. Впрочем, через эту по-
беду, через этот момент истины по-
казан общий бойцовский дух команды, 
которым она отличалась во все време-
на. Да и любой момент, как говорят 
спортсмены, складывается из целого 
ряда составляющих.

Герои фильма и герои спорта вспо-
минают о том, как каждый из них при-
шел в хоккей, с какими трудностями 
сталкивались и за счет чего их преодо-
левали, как почувствовали, что по си-
лам дать бой серьезным столичным 
соперникам. Рассказывают игроки и 
о тренере Анатолии Кострюкове, ко-
торый привел их к бронзовым меда-

лям чемпионата страны в классе А. В 
свою очередь сам тренер (съемочная 
группа специально ездила в Москву, 
чтобы встретиться с ним) делится про-
фессиональной мудростью, секретами 
успеха своей команды.

– Я тренером был в «Локомотиве», 
и у меня каждый год растаскивали 
игроков, – комментирует Анатолий 

Кострюков в интервью. – Вот я сделаю 
игрока, а через сезон его – то в «Дина-
мо», то в «Спартак», то в «ЦСКА». И вот 
я собрался и поехал в Челябинск успо-
коиться... У меня характер. Недаром 
прозвище «Сталин» дали в Челябин-
ске. Дисциплина у меня была жест-
кая... Нужна требовательность, тогда 
будет и мастерство игрока расти.

С благодарностью говорят знаме-
нитые хоккеисты о своих болельщиках. 
Факт: в то время на рядовой матч с 
участием «Трактора» во дворце спорта 
«Юность» билет было практически не 
достать, разве что очередь занять за 
несколько дней до игры. А про знаме-
нитое сражение за бронзу и говорить 
не приходится! «Проходит решающий 
матч, который определит судьбу брон-
зовой медали чемпионата страны по 
хоккею. Итак, на льду челябинский 
«Трактор» и «Динамо» из Риги...» – го-
лос комментатора из хроники.

Действительно, в фильме демон-
стрируются поистине раритетные фото- 
и видеоматериалы. Но это для нас, для 
зрителей, они – бесценная история. А 
для самих героев перед глазами про-
носится на коньках их жизнь.

Создатели фильма отдают дань 
уважения и прославленным хоккеи-
стам, которых, к великому сожалению, 
уже нет в символическом строю челя-
бинской ледовой дружины. Отметим, 
что Анатолий Картаев является орга-
низатором детского хоккейного турни-
ра в Копейске, посвященного памяти 
Николая Шорина. Мемориал Валерия 
Белоусова был не так давно торже-
ственно открыт в Челябинске. Таким 
образом, о многом и о многих смог 
поведать фильм, сфокусировавшись, 
казалось бы, на одной вехе.

– До этого не было, чтобы «Трактор» 
до третьего места доходил. Для хок-
кеистов, для города, для болельщиков 
это было сравнимо с тем, как если бы 
мы чемпионат мира выиграли... Этот 
год был особенный...

– «Трактор» – это жизнь, судьба, 
семья...

По завершении показа, дливше-
гося немногим меньше хоккейного 
матча, депутаты Законодательного 
Собрания во главе с председателем 
Владимиром Мякушем аплодировали 
стоя. Финальной сирены не прозвуча-
ло. А значит, игра продолжается...

В 1947 году на хоккейном 
небосклоне страны зажглась 
зВезда челябинского «трактора». 
30 лет спустя, В 1977 году, ледоВая 
дружина из южноуральской 
столицы добилась перВого 
значительного успеха В сВоей 
истории, стаВ бронзоВым 
призером чемпионата ссср. 
В декабре 2017 года, через 40 лет 
после незабыВаемой победы, 
В стенах законодательного 
собрания состоялся 
предпремьерный показ 
документального Фильма, 
посВященного 70-летнему 
юбилею челябинского хоккея.

владимир МяКуш, председатель 
Законодательного Собрания Челябинской 
области (фракция «Единая Россия»):

Хоккеисты «Трактора», которые сегодня присутствуют на 
встрече, и о которых снят этот фильм, были для мальчишек 
семидесятых – восьмидесятых годов настоящими кумирами. 

Играя в хоккей, кто-то из них представлял, что он – Бец, или Карта-
ев, или Белоусов, или еще кто-то из игроков легендарной команды, 
которая ставила перед собой амбициозную задачу – побеждать 
в турнирах любого ранга. И когда в 1977 году под руководством 
Анатолия Кострюкова стали бронзовыми призерами страны, это 
было большое событие для Челябинской области. Причем своим 
опытом, мастерством они развивали и продолжают развивать 
хоккей на Южном Урале. Благодаря им сегодня это вид спорта 
№ 1 в нашем регионе. Выдающиеся мастера своего дела и 
просто прекрасные люди, дающие нравственный пример 
подрастающему поколению.

леонид ГЕрасиМов, вратарь 
команды «Трактор» с 1971 по 1982 год, 

мастер спорта международного 
класса:

Наша бронза в 1977 году была равносильна золоту. 
Победа досталась непросто. Но на тот момент у нас 
сложилась дружная команда, подбор игроков был 

просто отменным. Я двенадцать лет отыграл в «Тракторе», 
родился и вырос в Челябинске, и, несмотря на то, что 
сейчас живу в другом городе, корни мои здесь. Хоккейная 
школа «Трактора» не то что на Урале – она ведущая в 
России, одна из сильнейших, со своими традициями. Хочу 
пожелать сегодняшним игрокам «Трактора» оставаться 
на хорошем счету и добиваться еще больших успехов, а 
всем жителям города и области, всем болельщи-
кам – такой же веры в свою команду, как это было 
в наше время.

за свою 70-летнюю историю хоккейный клуб 
«трактор» воспитал 17 чемпионов и призеров 
олимпийских игр, 15 чемпионов мира, 
36 заслуженных тренеров ссср, рсфср, рф.

В первых рядах – ветераны «Трактора», игроки звездного 
состава, завоевавшего бронзовые медали первенства 

страны по хоккею с шайбой

Депутаты Законодательного Собрания 
аплодировали стоя

Александр Патритеев. Фото Дениса Симонова

НОвОсти

«трактор» – это больше чем просто хоккей...»

Другим кадровым решением депутатов стало избрание депутата Законодательного 
Собрания Челябинской области Олега Голикова (фракция «Единая Россия») председа-
телем комитета по строительной политике. Его первым заместителем был выбран 
парламентарий Александр Мотовилов (фракция «Единая Россия»). Оба депутата долгое 
время работают в составе комитета по строительной политике и хорошо знакомы с 
профильными вопросами.

кстати
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П
редседатель СМД Евгений Ма-
леев сформулировал вопрос 
так: «Молодежь и ее ключевая 

роль в дальнейшем развитии Южного 
Урала». Открыл обсуждение сенатор 
от Челябинской области Олег Цепкин, 
остановившись на положениях раз-
работанной им Концепции развития 
социально и экономически активного 
гражданина..  

Концепция и Стратегия
– Под активным гражданином под-

разумеваем не просто физическое лицо, 
имеющее паспорт, но молодого челове-
ка, который, достигнув совершенноле-
тия, понимает, каким будет его место 
в обществе, как он будет участвовать 
в жизни этого общества и конкретного 
места, где он родился и живет, – пояс-
нил сенатор. – Если говорить о системе 
воспитания молодых граждан, нужно 
сознавать, что региональные задачи 
в первую очередь ставятся в Страте-
гии-2035, которая сегодня разрабаты-
вается в Челябинской области. Необхо-
димо, чтобы Стратегия формировалась 
с учетом того, что основой ее реализа-
ции станут молодые люди, которые к 
2035 году сформируются как взрослые, 
экономически активные граждане.

Между тем Олег Цепкин поручил 
молодым депутатам проанализировать, 
достаточно ли законодательной базы в 
целом в Челябинской области и кон-
кретно в муниципальных образованиях 
для обеспечения реализации молодеж-
ной политики в рамках Стратегии.

призыв К молодым 
депутатам

Своеобразным продолжением 
темы стал доклад начальника главно-
го управления по труду и занятости 
Челябинской области Владислава 
Смирнова о ситуации на региональ-
ном рынке труда. По его словам, если 
в 2016 году здесь только обозначилась 
положительная тенденция, то в этом 
году она сформировалась и закрепи-
лась. Так, 2017 год отмечен резким 
снижением зарегистрированной без-
работицы. Причем в будущем году, по 

прогнозам, этот тренд продолжится.
– Это подтверждается и значитель-

ным ростом спроса со стороны рабо-
тодателей, – подчеркнул начальник 
главного управления по труду и за-
нятости. – Кстати, повысился интерес 
работодателей к выпускникам, чего не 
было еще несколько лет назад. Однако, 
говоря о мобильности рабочей силы 
в субъекте, низкая она или высокая, 
мы должны понимать характер этой 
мобильности.

Следующей фразой оратор пояснил, 
что имеет в виду, и обратился к моло-
дым депутатам с призывом:

– Прошу вас очень серьезно оза-
ботиться тем, как вы будете закреплять 
свою молодежь у себя в территориях. В 

крупных городах это, конечно, не так 
проблематично, но обратите внимание 
на ситуацию, которая формируется 
в перспективе. Это касается и моло-
дежной политики, которая, в первую 
очередь, должна быть направлена 
на родителей подростков, потому что 
именно родители зачастую формиру-
ют и выбор профессии для ребенка, и 
стиль жизни.

«найди Себя 
в Своем городе»

Здесь нить разговора подхватила 
председатель регионального коорди-
национного совета сторонников пар-
тии «Единая Россия» Светлана Яремчук, 
предложившая Собранию молодых 
депутатов сотрудничество в рамках 
проекта «Малая Родина – большие 
возможности». 

– Изначально проект назывался 

«Найди себя в своем городе» и был 
нацелен как раз на то, чтобы молодежь 
оставалась в городе, откуда она родом, 

– сказала Светлана Яремчук. – Вырос-
ший из него проект более масштаб-
ный, имеет конечный результат, ведь 
если молодые люди будут оставаться 
на малой родине, заниматься пред-
принимательством, соответственно, 
территория будет жить. Вы – молодые 
депутаты. Кто, как не вы, должен это 
реализовать?

«малая родина – 
большие возможноСти»  

В свою очередь председатель со-
вета родителей Челябинской области 
Елена Сыркина рассказала о сути про-
екта и его особенностях.

– Проект «Найди себя в своем горо-
де» прошел апробацию в пяти малых 
городах нашего региона, то есть это 

уже отчасти отработанный проект 
в направлении развития предпри-
нимательства, финансовой грамот-
ности молодежи. Также была цель 
научить подростков видеть пер-
спективы в своем городе, быть по-
лезными и своей семье, и своему 
поселению. В обновленном формате 
проект нашел поддержку сторонни-
ков партии «Единая Россия» и по-
лучил новое название. Мы ушли от 
традиционных уроков по предприни-
мательской грамотности. Кроме того, 
сделали вывод, что многое зависит 
и от взрослых, находящихся рядом с 
детьми. Это родители, педагоги. Так 
был создан институт профессиональ-
ных советников. Добавили мы и не-
сколько новых направлений, таких, 
как «политическая культура», «твор-
ческая самореализация», «профори-
ентация». Кроме навыков, которые 

получат молодые люди, они будут 
презентовать собственные проекты 
для той территории, в которой живут. 
Хотелось бы, чтобы в этом процессе 
поучаствовали и депутаты, и пред-
ставители частного бизнеса, и орга-
ны исполнительной власти.

– Проект исключительный, – от-
кликнулся Евгений Малеев. – Наши 
молодые депутаты в территориях, 
безусловно, изъявят желание поуча-
ствовать в нем как наставники.

На такой оптимистичной ноте Свет-
лана Яремчук и Евгений Малеев под-
писали соглашение о сотрудничестве и 
взаимодействии между региональным 
координационным советом сторонни-
ков партии «Единая Россия» и Собра-
нием молодых депутатов Челябинской 
области.

Александр Патритеев.
Фото Дарьи Осинцевой

последнее В уходящем году заседание собрания молодых депутатоВ 
челябинской области состоялось при участии Вице-спикера 
областного парламента александра жураВлеВа и члена соВета 
Федерации Федерального собрания рФ олега цепкина. на перВый Взгляд 
поВестка предстаВлялась разнонапраВленной. но только – на перВый 
Взгляд. В дейстВительности красной нитью через Все соВещание 
прошел один Вопрос, зато рассмотрели его подробно и Всесторонне. 

Евгений МалЕЕв, председатель Собрания молодых 
депутатов Челябинской области:

2017 год во многом стал для нас знаковым. Прошел первый форум моло-
дых политиков, приуроченный к 10-летию СМД. Приглашенные коллеги из 
Уральского федерального округа, Москвы и других территорий отметили вы-

сокий уровень нашей работы. В этом году мы переняли идею, которую практикуют 
в Совете Федерации, когда с председателем Валентиной Матвиенко встречаются 
молодые депутаты. Мы провели подобную встречу со спикером областного парла-
мента Владимиром Мякушем, в рамках которой рассказали о наших наработках и 
получили исчерпывающие ответы по ряду направлений. Например, нам оказана 
поддержка в открытии общественной приемной Собрания молодых депутатов. 
Общественная приемная в Челябинске начала работать с сентября, и теперь каж-
дый член СМД может провести в ней прием граждан – жителей своей территории. 
Прием проходит во второй и четвертый четверг каждого месяца. К слову 
сказать, в Совете Федерации наш опыт рекомендовали взять на вооружение 
молодежным парламентам других субъектов России.

патриоты малой роДины

Члены молодежного парламента

Светлана Яремчук и Евгений Малеев

П
осле тщательной доработки 
проекта бюджета на ближай-
шие три года главный финан-

совый документ Южного Урала был 
вынесен на рассмотрение депутатского 
корпуса. Как обратил внимание пред-
седатель Законодательного Собрания 
Челябинской области, председатель 
комитета по бюджету и налогам 
Владимир Мякуш (фракция «Единая 
Россия»), ряд поступивших поправок 
касаются уточнения основных параме-

тров областного бюджета. Речь идет 
об увеличении доходов и расходов в 
2018 году с учетом роста федеральных 
трансфертов на 1,9 миллиарда рублей.

– Федеральные трансферты пред-
усмотрены на государственную под-
держку сельхозтоваропроизводителей 
области в сумме 1 миллиард 234,8 
миллиона рублей, на развитие здра-
воохранения – 298,3 миллиона, – рас-
сказал Владимир Мякуш. – Кроме того, 
с федерального уровня планируется 

поступление трансфертов на ежеме-
сячную денежную выплату, назна-
чаемую в случае рождения третьего 
ребенка или последующих детей до 
достижения ребенком возраста трех-
летнего возраста в соответствии с ре-
шениями, озвученными президентом. 
На эти цели будет направлено 184,3 
миллиона рублей. Солидные суммы 
заложены на господдержку малого и 
среднего предпринимательства, вклю-
чая крестьянско–фермерские хозяй-
ства, а также на реализацию меро-
приятий по поддержке молодежного 
предпринимательства – 108,2 милли-
она, на меры социальной поддержки 
федеральным льготникам, в первую 
очередь на оплату взносов на капре-
монт и на лекарственное обеспечение 

– 83,3 миллиона рублей. 28,7 миллио-

на федеральных средств планируется 
направить на развитие культуры. Фи-
нансовую поддержку получат театры 
малых городов, сельские Дома куль-
туры, детские театры. На обустройство 
городских парков запланировано 18,5 
миллиона рублей.

Кроме того, дополнительное фи-
нансирование получит ряд других на-
правлений. Так, один миллиард рублей 
запланирован на переселение граж-
дан из жилищного фонда, признан-
ного непригодным для проживания, 
500 миллионов – на строительство 
газопроводов и газовых сетей, 400 
миллионов рублей будет направлено 
на реализацию мероприятий государ-
ственной программы «Чистая вода». 
Помимо этого, Владимир Мякуш обра-
тил внимание, что внушительная сум-
ма – 206,8 миллиона рублей будет на-
правлена на предоставление субсидий 
местным бюджетам на строительство, 

реконструкцию, капремонт объектов 
инженерной и дорожной инфраструк-
туры.

По-прежнему в регионе в числе 
приоритетных направлений – раз-
витие спортивного и физкультурного 
движения.

Безусловно, с учетом внесенных в 
главный финансовый документ Челя-
бинской области поправок, измени-
лись и его параметры, которые в 2018 
году по доходам составят 141 мил-
лиард рублей, по расходам – 152,95 
миллиарда. Что касается дефицита, то 
он в следующем году запланирован на 
уровне 11,92 миллиарда рублей.

За продуктивную работу парламен-
тариев поблагодарил первый вице-
губернатор Евгений Редин, который 
выразил искреннюю признательность 
от имени главы региона и областно-
го правительства за конструктивную 
работу.

бюДжет на три гоДа принят
В прошлый четВерг, 21 декабря, депутаты законодательного собрания 
челябинской области одобрили глаВный ФинансоВый документ 
региона на ближайшие три года. напомним, В перВом чтении проект 
бюджета области на 2018 год и на планоВый период 2019 и 2020 годоВ 
был принят 30 ноября. за это Время к проекту бюджета поступили 
попраВки, которые были рассмотрены на рабочих группах и Всех 
комитетах областного парламента.

НОвОсти
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Н
апомним, данный законо-
проект, имеющий большую 
социальную и экономиче-

скую значимость, был внесен губер-
натором Челябинской области и при-
нят в первом чтении на ноябрьском 
заседании областного парламента. 

Во-первых, проект предусматри-
вает освобождение от уплаты налога 
на движимое имущество субъектов 
малого и среднего предпринима-
тельства (их в регионе зарегистри-
ровано порядка 142 тысяч), а также 
лизинговые компании, передавшие 
движимое имущество субъектам 
МСП. Во-вторых, устанавливается 
пониженная налоговая ставка для 
организаций, осуществляющих дея-
тельность в сфере железнодорожных 

перевозок. Наконец, предоставляет-
ся налоговый вычет для организаций, 
реализующих природоохранные ме-
роприятия на территории Челябин-
ской области. Неслучайно в обще-
ственных кругах этот документ уже 
получил название «закона экологи-
ческой совести». 

Между тем этот пункт в законо-
проекте и стал предметом дискуссии 
и поводом для внесения поправок. 
В частности, некоторые парламента-
рии, выражая точку зрения крупных 
промышленников, высказались за 
предоставление тем такого же права, 
что и субъектам малого и среднего 
бизнеса. 

– Мы принимали поправки в зако-
нопроект до 13 декабря, шла серьез-

ная дискуссия, поступило много пред-
ложений, которые рассматривались 
на заседании специально созданной 
рабочей группы, – прокомментиро-
вал председатель Законодательного 
Собрания Владимир Мякуш (фракция 
«Единая Россия»). – В итоге было при-
нято взвешенное коллективное реше-
ние. Мы посчитали, что новый закон 
должен какое-то время проявить себя 
в действии, чтобы в дальнейшем по 
результатам мониторинга сделать вы-
вод и, если потребуется, внести из-
менения. 

Владимир Мякуш также отметил, 
что в данном законопроекте удалось 
объединить экономические и эколо-
гические вопросы, создав мотивацию 
для крупных предприятий в реали-
зации природоохранных проектов и 
снижении негативного влияния на 
окружающую среду. 

– Кроме того, мы поручили орга-
нам исполнительной власти разрабо-
тать порядок предоставления нало-
говых вычетов предприятиям, – до-
бавил спикер областного парламента. 

– В настоящее время этот порядок 
дорабатывается министерством эко-
номического развития и министер-
ством экологии области, после чего 
он должен быть представлен на рас-
смотрение профильным комитетам 
Законодательного Собрания, а затем 
утвержден губернатором, чтобы с 

января 2018 года вступить в силу. 
Парламентарии проголосовали за 

принятие проекта регионального за-
кона «О внесении изменений в За-
кон Челябинской области «О налоге на 
имущество организаций» в третьем 
чтении. 

 Александр Патритеев

депутаты законодательного собрания приняли В третьем чтении 
проект регионального закона «о Внесении изменений В закон 
челябинской области «о налоге на имущестВо организаций», 
предусматриВающий устаноВление налогоВых льгот В отношении 
дВижимого имущестВа для отдельных категорий 
налогоплательщикоВ. 

владимир МяКуш, председатель 
Законодательного Собрания Челябинской области 
(фракция «Единая Россия»):

В связи с передачей с 2018 года субъектам Российской Федерации полно-
мочий по установлению льготы по налогу на движимое имущество органи-
заций, на протяжении последних нескольких месяцев мы решали вопрос о 

возможности ее установления на территории Челябинской области. Обсуждение 
проводилось в формате рабочей группы, созданной в Законодательном Собрании, 
в составе депутатов областного парламента, представителей региональных и фе-
деральных отраслевых ведомств, предпринимательского сообщества, налоговых 
органов. В частности, рабочей группой было принято решение ввести льготу для 
организаций, осуществляющих природоохранные мероприятия. Предприятиям 
предлагается вкладывать средства в проекты по снижению негативного влияния 
на окружающую среду, а на затраченную сумму получать вычет по налогу на 
движимое имущество. Все это призвано послужить для крупных предприятий до-
полнительной мотивацией и соответствует стремлению губернатора Бориса 
Дубровского увязать крупный бизнес с улучшением экологической ситуации 
в регионе.

Константин Захаров, 
заместитель председателя 

Законодательного Собрания 
Челябинской области, 

председатель комитета 
по экономической политике 

и предпринимательству 
(фракция «Единая Россия»):

На декабрьском заседании Законодатель-
ного Собрания депутаты приняли в третьем 
чтении проект закона «О внесении измене-

ний в Закон Челябинской области «О налоге на 
имущество организаций». Он содержит в себе норму, которая освобождает более 
142 тысяч субъектов малого и среднего предпринимательства от уплаты налога 
на движимое имущество. Это существенный шаг в поддержке бизнеса. В то же 
время парламент отклонил поправки, касавшиеся представления аналогичной 
льготы крупным предприятиям в течение трех последовательных периодов. Тем 
не менее мы приняли решение перенести обсуждение этого вопроса, а значит, у 
нас появится возможность посмотреть, как будет действовать принятый 
закон, чтобы, может быть, с большей обоснованностью вернуться еще раз 
к этим поправкам.

Н
а последнем в этом году заседании депутатского 
корпуса были утверждены изменения в областной 
бюджет на 2017 год и на плановый период 2018 и 

2019 годов.
Напомним, на прошлой неделе проект закона, касающий-

ся внесения изменений в региональный бюджет, был рассмо-
трен на заседании профильного комитета. 

На декабрьском заседании Законодательного Собрания 
Челябинской области министр финансов региона Андрей 
Пшеницын пояснил парламентариям, что скорректировать 
бюджет на этот год необходимо в силу новой оценки ожи-
даемого исполнения бюджета, а также с учетом уточнения 
объемов федеральных трансфертов.

– Доходы областного бюджета в целом увеличились на 2 мил-
лиарда 325,7 миллиона рублей, – прокомментировал Андрей 
Пшеницын. – В том числе с учетом федеральных средств, кото-
рые были выделены в связи с получением гранта за достижение 
высоких показателей социально-экономического развития в 
сумме 233,5 миллиона рублей.

Однако львиную долю дополнительных доходов состав-
ляют собственные доходы – 2 миллиарда 163,2 миллиона 
рублей в связи с уточнением прогноза их поступления. 

влаДимир мякуш: 
несмотря на непростые экономические услоВия, 
уходящий год удалось заВершить с проФицитным 
бюджетом. по слоВам председателя законодательного 
собрания челябинской области, рукоВодителя 
комитета по бюджету и налогам Владимира мякуша 
(Фракция «единая россия»), Выйти на проФицит 
позВолила слаженная, продуктиВная и дейстВенная 
политика глаВы региона, областного праВительстВа, 
депутатоВ областного парламента.

владимир МяКуш, председатель 
Законодательного Собрания 
Челябинской области, 
председатель комитета 
по бюджету и налогам (фракция 
«Единая Россия»):

Впервые за последние несколько лет нам 
удалось выйти на профицитный бюджет в 
сумме больше трех миллиардов рублей. Такая 

результативная работа – заслуга губернатора, об-
ластного правительства, министерств и ведомств. 
Несмотря на непростые экономические условия в 
Челябинской области и в целом в Российской Феде-
рации, нам удается проводить эффективную 
бюджетную политику, которая направлена на 
достижение конкретных результатов.

Данный законопроект объединяет экономические и экологические вопросы, 
создав мотивацию для крупных предприятий в реализации природоохранных 

проектов и снижении негативного влияния на окружающую среду

в области провоДится 
эффективная бюДжетная политика

К
ак обратил внимание заместитель 
председателя областного парламен-
та, руководитель комитета по зако-

нодательству, государственному строитель-
ству и местному самоуправлению Анатолий 
Брагин (фракция «Единая Россия»), наказы-
вать будут тех, кто подобные работы про-
вел без письменного разрешения (ордера) 
на производство земляных работ, в случае 
если такое письменное разрешение обяза-
тельно. Также административное наказание 
предусмотрено за несоблюдение указанных 
в письменном разрешении сроков произ-
водства работ.

Анатолий Брагин добавил, что в первом 
чтении законопроект был принят еще в 
октябре. Однако поправок за это время не 
поступило. 

Проект закона принят единогласно в тре-
тьем чтении, минуя второе.

Ирина Яббарова

правила Для 
земляных работ
за произВодстВо земляных работ, 
В результате которых были 
поВреждены или уничтожены зеленые 
насаждения, нарушены конструкции 
дорог, тротуароВ и других объектоВ 
и элементоВ благоустройстВа, 
В челябинской области устаноВлена 
администратиВная отВетстВенность.

Добавим, что целевые федераль-
ные трансферты в сумме 27,2 миллиона 
рублей планируется направить на под-
держку сельхозтоваропроизводителей, 
1,8 миллиона рублей – на обеспечение 
жильем отдельных категорий граждан.

С учетом предлагаемых изменений 
параметры областного бюджета на 
2017 год составят: по доходам – 143 
миллиарда 506,3 миллиона рублей, по 
расходам – 140 миллиардов 217,5 мил-
лиона рублей. 

Впервые за несколько лет областным 
властям удалось не просто ликвидиро-

вать дефицит регионального бюджета, 
но и выйти на профицит в объеме 3 мил-
лиарда 288,8 миллиона рублей.

– Конструктивная работа, умение на-
ходить компромиссы всегда способству-
ют высокому результату, – обратил вни-
мание Владимир Мякуш. – Благодарю 
министерство финансов Челябинской 
области за плодотворное сотрудниче-
ство с депутатами Законодательного 
Собрания. Надеюсь, что в следующем 
году эта работа будет продолжена, а 
эффективность исполнения бюджета по-
высится.

НОвОсти

закон «экологической совести». взвешенное решение
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В рамках исполнения поручений 
президента Владимира Путина 

депутаты Законодательного Собрания 
Челябинской области поддержали внесе-
ние в порядке законодательной инициа-
тивы в Государственную Думу Федераль-
ного Собрания РФ проекта федерального 
закона «О внесении изменений в ФЗ «Об 
охране атмосферного воздуха». Отмеча-
лось, что сегодня предельно допустимые 
выбросы устанавливаются территори-
альными федеральными органами для 
конкретных стационарных источников и 
их совокупности (организации в целом). 
При этом установление предельно до-
пустимых выбросов для юридических 
лиц и индивидуальных предпринима-

телей производится без учета влияния 
выбросов иных хозяйствующих субъек-
тов и транспортных потоков. Это, в свою 
очередь, не дает регулировать уровни 
воздействия выбросов вредных веществ 
за границами санитарно-защитных 
предприятий на территориях городских 
и иных поселений. Изменения же по-
зволят внедрить и использовать систему 
сводных расчетов загрязнения воздуха, 
а также квотирование таких выбросов. 
Говорить, насколько это актуально для 
Челябинска и в целом для нашего регио-
на, излишне. Закон позволит определить 
экологическую емкость территории и 
нормировать выбросы, исходя из эколо-
гической емкости.

Константин струКов, 
заместитель председателя 

Законодательного Собрания 
Челябинской области, 

председатель комитета по 
экологии и природопользованию 

(фракция «Единая Россия»):
Вопрос улучшения состояния атмосферного 
воздуха особенно актуален для промыш-
ленных городов. Ведь вклад в его загряз-

нение вносят и предприятия, и автотранспорт. 
Поэтому необходимы сводные расчеты. Проектом закона мы определя-
ем территории, на которых применение сводных расчетов обязательно, 
субъекты, ответственные за их разработку. Также устанавливается обя-
занность хозяйствующих субъектов применять систему сводных 
расчетов и квот на выбросы. Считаем, что атмосферный воздух в 
крупных городах станет чище.

выбросы – межДу 
источниками

Южный Урал переходит на но-
вую систему обращения с от-

ходами производства и потребления, в 
том числе с ТКО. Члены комитета За-
конодательного Собрания по экологии и 
природопользованию особое внимание 
уделяли исполнению мероприятий в це-
лях обеспечения этого перехода.

Напомним, в Челябинской области 

реализуется территориальная схема об-

ращения с отходами, в рамках которой 

приводятся в соответствие с законода-
тельством существующие объекты об-
ращения с ТКО. Более того, в регионе 
организована работа по созданию но-
вых объектов обращения с твердыми 
коммунальными отходами на основе 
государственно-частного партнерства 
с привлечением частных инвестиций. В 
регионе также организована работа по 
рекультивации мест размещения ТКО, 

несоответствующих экологическим и 

санитарно-эпидемиологическим тре-

бованиям. Для этого принята государ-

ственная программа «Охрана окру-

жающей среды Челябинской области» 

на 2018 – 2025 годы с подпрограммой 

«Организация системы обращения с 

отходами производства и потребле-

ния на территории Челябинской об-

ласти». В нее включены мероприятия 

по созданию объектов обращения с ТКО, 

проектированию и рекультивации мест 

размещения ТКО и др.

александр Федоров, депутат 
Законодательного Собрания 
Челябинской области, заместитель 
председателя комитета по экологии 
и природопользованию (фракция 
«Единая Россия»):

Депутаты рекомендовали областному министерству 
экологии продолжать поэтапный переход на новую 
систему обращения с ТКО, при этом соблюдая сро-

ки, установленные законодательством. В свою очередь 
органам местного самоуправления Челябинской области 
необходимо и дальше выявлять места несанкцио-
нированных свалок на территории муниципальных 
образований, принимать меры по их ликвидации.

На заседании областного парламента в 
сентябре депутаты поддержали внесе-

ние в порядке законодательной инициативы в 
Государственную Думу Федерального Собрания 
проекта ФЗ «О внесении изменения в статью 68 
Федерального закона «Об охране окружающей 
среды». Автором инициативы выступил депутат 
Законодательного Собрания Алексей Беседин 
(фракция ЛДПР). Главная цель законопроекта в 
том, чтобы наделить общественных инспекторов 
по охране окружающей среды правом участво-
вать в проверках совместно с уполномоченны-
ми федеральными органами исполнительной 
власти, осуществляющими федеральный эко-
логический надзор, и органами исполнительной 
власти субъектов РФ, которые осуществляют 
региональный экологический надзор. При этом 
аналогичная норма закреплена законодатель-
ством в отношении общественных инспекторов 
в других сферах. Так, общественные инспекторы 
в области промышленной безопасности вправе 
принимать участие в мероприятиях по контролю, 
проводимых федеральным органом исполни-
тельной власти.

общественный 
инспектор проверит…

В 2017 году на первый план 
вышли такие понятия, как 

«наилучшие доступные техноло-
гии», «лучшие мировые практики». 
Оценить, как эти понятия внедря-
ются предприятиями Челябинской 
области на практике, стало целью 
выездного заседания депутатов 
двух комитетов – по экологии и 
природопользованию, а также по 
промышленной политике и транс-
порту, проведенного на площадке 
Челябинского цинкового завода.

Парламентарии посетили про-
мышленные площадки предприя-
тия, познакомились с технологиче-
скими процессами и осуществлени-
ем производственного экологиче-
ского контроля на заводе. В ходе 
визита депутатам продемонстриро-

вали строящийся объект – будущие 
очертания отделения выщелачива-
ния гидрометаллургического цеха, 
которое планируется запустить в 
следующем году. По завершении 
строительства завод в полном объ-
еме будет перерабатывать цинксо-
держащие отходы.

В рамках заседания на тему: 
«О внедрении новых технологий и 
совершенствовании технологиче-
ских процессов на промышленных 
предприятиях, расположенных на 
территории Челябинской области, 
в целях минимизации негативного 
воздействия на окружающую среду 
и предупреждения ее загрязнения» 
с докладами выступили представи-
тели крупных промышленных пред-
приятий нашего региона.

Павел шиляЕв, депутат Законодательного 
Собрания Челябинской области, председатель 
комитета по промышленной политике 
и транспорту (фракция «Единая Россия»):

Челябинский цинковый завод располагает современными промышлен-
ными объектами, которые по своим функциям в первую очередь на-
правлены на улучшение экологической обстановки. Здесь все получает 

свое дальнейшее применение либо в собственной технологической цепочке 
предприятия, либо в смежных производствах. На мой взгляд, цинковый завод 
может служить достойным примером для подражания другим про-
мышленным предприятиям, имея понимание, в какие экологические 
проекты инвестировать, к каким показателям стремиться.

На заседании областного 
парламента
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на стыке промышленности и экологии

Депутаты на площадке 
Челябинского цинкового завода 

2017-й – год экологии

владимир МяКуш, председатель 
Законодательного Собрания Челябинской области 
(фракция «Единая Россия»):

Указом президента Владимира Владимировича Путина 2017 год был 
объявлен в России Годом экологии. Хочу отметить, что Законодательное 
Собрание Челябинской области совместно с губернатором и правитель-

ством приняли в этом году ряд важных решений экологической направлен-
ности. Приведу только один пример, тем более что сегодня он особенно 
актуален для нашего региона. Это принятый в третьем чтении на декабрьском 
заседании Законодательного Собрания областной закон «О внесении изме-
нений в Закон Челябинской области «О налоге на имущество организаций», 
предусматривающий установление налоговых льгот в отношении движи-

мого имущества для отдельных катего-
рий налогоплательщиков. В частности, 

закон предоставляет льготу для 
организаций, осуществляющих 

мероприятия по снижению 
негативного влияния на 
окружающую среду. Все это 
призвано послужить для 

крупных предприятий до-
полнительной мотивацией и 

в полной мере соответствует 
нашему стремлению увязать 
крупный бизнес с улуч-
шением экологической 
ситуации в регионе.

2017 год, объяВленный В россии годом экологии, подходит к концу. самое Время подВести 
итоги. Впрочем, В экологических Вопросах они априори будут промежуточными, 
Ведь с 1 янВаря 2018 года реализация природоохранных мероприятий, безуслоВно, 
не прекратится. и Все-таки. какие законодательные инициатиВы с пристаВкой «эко» 
рождались В течение года В стенах областного парламента, и какие из них были 
поддержаны депутатами и ВозВедены В ранг законоВ? о чем шла речь на заседаниях 
парламентского комитета по экологии и природопользоВанию и что показало Выездное 
заседание комитета на предприятия челябинска? как депутаты собстВенным примером 
демонстрироВали: защита окружающей среды – приоритет? об этом расскажем 
В обзорном материале.

по законам гоДа экологии

обращаться с тко по-новому

Подготовил Александр Патритеев. Фото Людмилы Потаповой
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крутояр со скальными 
выходами эффузивных пород 
находится на левом берегу 
реки гумбейки в шести 
километрах на юго-восток
 от поселка балканы на 
территории нагайбакского 
муниципального района, 
примерно в 50 километрах от 
магнитогорска. а вот 
от Челябинска крутояр 
находится довольно далеко – 
в 250 километрах.

как Добраться

Ирина Яббарова. Фото из открытых интернет-источников 

яр батыртау Статус памятника природы яр Батыртау получил 
в октябре 1989 года. Общая площадь яра – 278,2 
гектара, а протяженность границ – 9,37 километра.

Высота скальных выходов крутояра достигает 
восьми метров, крутые обрывы спускаются прямо 
к реке. На протяжении 400 метров можно увидеть 
вулканические, вулкано-осадочные отложения.

На территории памятника природы 
можно найти немалое количество редких 
растений, среди которых астрагал Гельма, 
гвоздика иглолистная, пижма уральская, 
тимьян башкирский, тимьян губерлин-
ский, шлемник низкий и т. д. Из 
реликтовых растений 
в здешних местах 
встречаются гор-

ноколосник колючий, очиток гибридный, 
эфедра двуколосковая. 

Также среди здешних растений есть 
такие, которые находятся под особой 
охраной: гониолимон высокий, ковыли, 

кубышка желтая, кувшинка 
чисто-белая, лук прямой, 

оснома простейшая, 
папоротники.

Интересный факт – в урочище 
обнаружена стоянка древнего челове-

ка. А потому яр Батыртау имеет большое 
научное и познавательное значение как гео-
логический объект для исследования. Неред-
ко свои научные работы по этому памятнику 
природы готовят школьники и студенты.

Поскольку яр Батыртау име-
ет статус природного памятника, 
здесь действует много запретов. И 
туристам, желающим посетить эти 
места, лучше заранее уточнить, что 
именно запрещено делать на этой 
территории.

Так, например, здесь запрещены 
любые рубки леса, движение и сто-
янка транспортных средств, захлам-
ление земель, сжигание сухих ли-
стьев и травы, разведение костров 
вне специально отведенных мест. 
Кроме того, под строгим запретом 
нанесение надписей на геологиче-

ские объекты 
и разрушение 

геологических 
объектов, и многое 

другое.

Чтобы доехать до яра Батыртау из Челябинска, нужно отправиться в сторо-
ну Магнитогорска. Проехав город Пласт, в районе поселка Солодянка следует 
повернуть налево, затем ехать в сторону поселка Балканы. Яр Батыртау рас-
положен в шести километрах от этого населенного пункта.

Скальные выходы вдоль 
берега реки Гумбейки

Астрагал Гельма

Горноколосник колючий

Кубышка желтая

Оснома простейшая

Достопримечательности

на заметку

Гониолимон высокий

Скальные выходы эффузивных пород

растительный мир
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ответы:

Н
асколько эффективно эта 
работа велась в 2017 году, 
депутаты областного парла-

мента проанализировали на декабрь-
ском заседании комитета по социаль-
ной политике.

Как рассказала депутатам министр 
социальных отношений Челябинской 
области Татьяна Никитина, меры со-
циальной поддержки пожилым юж-
ноуральцам предоставляются в рам-
ках государственной подпрограммы 
«Повышение качества жизни граждан 
пожилого возраста и иных категорий 
граждан». В числе основных задач 
подпрограммы – повышение реаль-
ных доходов пожилых южноуральцев, 
получающих меры социальной под-
держки, а также гарантированная до-
ступность набора всех необходимых 
социальных услуг.

На реализацию механизма со-
циальной поддержки в рамках дей-
ствующей подпрограммы на условиях 
софинансирования в этом году было 
направлено в общей сложности 11,7 
миллиарда рублей, при этом лишь 2,7 
миллиарда – средства федеральной 
казны, остальные – за счет областного 
бюджета. 

Набор социальных услуг получают 
в общей сложности 800 тысяч пожи-
лых южноуральцев. Пожилые граж-
дане получают материальную помощь 
на оплату проезда на железнодорож-
ном транспорте общего пользования в 
пригородном направлении, также для 
них предусмотрены выплаты на про-
ведение капитального ремонта жилья 
и по ряду других направлений, в том 
числе за оплату услуг ЖКХ и жилищные 
субсидии. К слову, на государствен-

ную поддержку по оплате жилищно-
коммунальных услуг могут рассчиты-
вать не только пожилые, но и другие 
категории граждан, предусмотренные 
законом: инвалиды, малообеспечен-
ные граждане. 

По словам Татьяны Никитиной, 
меру социальной поддержки по опла-
те услуг жилищно-коммунального 
хозяйства в Челябинской области 
за текущий год получили 240 тысяч 
граждан, жилищную субсидию – почти 
133 тысячи семей. На предоставление 
жилищной субсидии из областного 
бюджета было выделено почти два 
миллиарда рублей.

За текущий год действующая в ре-
гионе ежемесячная денежная выпла-
та была проиндексирована на шесть 
процентов; что касается следующего 
года, то предполагается, что рост еже-
месячной денежной выплаты составит 
четыре процента.

В целом, как обратила внимание 
министр социальных отношений Че-
лябинской области, все действующие 
меры социальной поддержки за про-
шедшие месяцы 2017 года выполнены 
в полном объеме.

Важно отметить, что в регионе 
предусмотрено и социальное обслу-
живание отдельных категорий граж-
дан, которое предлагает стационарную 
форму, полустационарную, а также 
обслуживание граждан на дому.

– За девять месяцев этого года 
социальные услуги на дому получили 
34 682 человека, – добавила Татья-
на Никитина. – В полустационарной 
форме в отделениях дневного пре-
бывания комплексных центров соци-
ального обслуживания населения не-

обходимую помощь получили 8966 
человек. 2144 человека получили 
социальные услуги в учреждениях 
социального обслуживания лиц без 

определенного места жительства. 
Что касается стационарной помощи, 
то она была оказана 5095 гражданам. 
Более 300 тысяч южно-уральцев по-

лучили срочные социальные услуги. 
Министр социальных отношений 

акцентировала внимание: никто из 
тех, кто обратился за помощью в со-
циальные учреждения, не остался без 
необходимой поддержки. 

Большое внимание на Южном Ура-
ле уделяется развитию волонтерского 
движения, в рамках которого также 
оказывается посильная помощь граж-
данам. За девять месяцев 2017 года 
южноуральские волонтеры оказали 
помощь 4368 гражданам. 

Особое место в системе поддержки 
отдельных категорий граждан зани-
мает деятельность мобильных служб 
и социальных такси. Такой механизм 
успешно реализован в 14 муници-
пальных образованиях. Более 12 ты-
сяч пожилых южноуральцев и людей 
с ограниченными возможностями вос-
пользовались их услугами.

– Продолжается работа, направлен-
ная на повышение образовательного 
уровня граждан старшего поколения и 
преодоление ими цифрового барьера, 

– рассказала Татьяна Никитина. – За 
девять месяцев этого года основам 
компьютерной, финансовой и право-
вой грамотности обучено чуть более 
четырех тысяч граждан. 

Подводя итоги обсуждения, за-
меститель председателя областного 
парламента, руководитель комитета 
по социальной политике Александр 
Журавлев (фракция «Единая Россия») 
обратил внимание: социально неза-
щищенные категории граждан – по-
жилые, инвалиды, малообеспеченные 
семьи – требуют особого отношения 
и не должны оставаться наедине со 
своими проблемами. При этом важно 
понимать, что многие предоставля-
емые социальные услуги носят заяви-
тельный характер, то есть человек, 
который имеет право на получение 
той или иной формы государственной 
поддержки, должен сам обратиться в 
органы социальной защиты.

Ирина Яббарова

забота о пожилых и социально незащищенных гражданах 
челябинской области – один из приоритетоВ депутатоВ областного 
парламента и глаВы региона. В области дейстВует целый комплекс 
мер соцподдержки, который предполагает не только предостаВление 
материальной поддержки и ежемесячных Выплат, компенсаций 
и субсидий, но и предостаВление регулярного ухода на дому, 
медицинского наблюдения. 

александр журавлЕв, 
заместитель председателя 
Законодательного Собрания 
Челябинской области, 
председатель комитета 
по социальной политике 
(фракция «Единая Россия»):

На социальную поддержку граждан Челябин-
ской области направляется серьезное финан-
сирование. И то, что получателями социаль-

ных услуг является порядка 800 тысяч пожилых 
жителей региона, говорит о том, что государство в любой момент готово прийти 
на помощь тем, кому необходима поддержка. Нам многое удается сделать, что-
бы повысить качество жизни социально незащищенных категорий граждан, но 
самое главное в нашей работе – отношение к человеку. Каждый житель об-
ласти должен знать, что в случае необходимости ему будет оказана нужная 
поддержка и забота.

почти Десять с половиной миллиарДов рублей 
было направлено на социальную поДДержку 
гражДан на 1 Декабря 2017 гоДа.
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сОциальНая пОлитика

алексанДр журавлев: люДи Должны чувствовать заботу


